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Öffentlicher Teil 
 
Top 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
             sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 
 
Die Ortsbürgermeisterin eröffnete die Sitzung, begrüßte die anwesenden 
Ortschaftsräte und Gäste. Die ordnungsgemäße Einberufung zur Sitzung, die 
Anwesenheit der Ortschaftsräte und die daraus resultierende 
Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 
              
Top 2: Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss 
            der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wurde ohne Änderung beschlossen. Abstimmung: 4 x ja 
 
Top 3: Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tages- 
            ordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
 

1. Punkt: Stand - Sanierung DGH (im Bestand)/Antrag und       
       Beschluss Neubau DGH      

            Beantragung möglicher Fördergelder, Aussagen 
            Verwaltung/Hr. Brohm – Stellung Antrag Neubau DGH 

                  (siehe Protokoll Sitzung am 06.08.2020)  
        Abstimmung 4  x  ja 
 
2. Punkt: Stellung Antrag und Beschluss zur Sanierung Waldhütte 

             Jerchel 
             Beantragung möglicher Fördergelder – Stellung Antrag  
             Sanierung (siehe Protokoll Sitzung am 06.08.2020) 
             Abstimmung: 4  x  ja 

 
 
4. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift des Ortschaftsrates vom  
    06.08.2020 
 
Die Niederschrift zum öffentlichen Teil der Sitzung wurde ohne Zusätze und  
Änderungen beschlossen.  
 
Abstimmung: 4 x ja 
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Top 5: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Radzanowski – Ausbesserung Löcher Siedlerweg  
 
Frau Möws führte aus, dass der Zustand des Siedlerwegs in vorangehenden 
Sitzungen bereits immer Thema war. Ein Vororttermin mit einem 
verantwortlichen der Abfallwirtschaft soll stattfinden. Auf Grund der 
derzeitigen Situation, Covid 19, konnte noch kein Termin gefunden/vereinbart 
werden. Danach soll eine Beschilderung zur Nutzung/Befahren des Weges vor- 
genommen werden. 
 
Herr Tzschoppe merkte an, dass er Recycling/Splitt zu liegen hat. Dieser könnte 
zur vorläufigen Ausbesserung der Schlaglöcher genommen werden. Absprache 
mit Bauhof Tgh.. 
 
 
Top 6: Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  
 
-Ablauf Regenwasser/Zustand Horststr. – Anliegen Frau Mertynink OR 
06.08.2020 
 
Frau Möws führte aus: Vororttermin am 29.10.2020 mit Hr. Reich, Hr. Nitsche, 
Hr. Paul Verwaltung Tgh. => Ablauf Rinne soll durch Bauhof nochmals vertieft 
werden. Bauhof soll zusätzliche Rinne hinter Mitte des Wendehammers 
schaffen. Zur Ausbesserung Straße wird nach Lösung gesucht. 
 
Frau Möws bittet sich an den Unterhaltungsverband zu wenden, um den 
eigentlichen Graben der hinter dem Wendehammer verläuft, wie in früheren 
Jahren, zu räumen – freischneiden des Wildwuchs der Hecke, vertiefen etc.. 
 
Lt. Auskunft Herr Reich im November ist der Graben nicht mehr als Graben im  
Bestand und fällt somit nicht mehr in die Verantwortlichkeit des  
Unterhaltungsverbandes. 
  
-Regenwasserablauf Grundstück Fam. Völkel Jercheler Schulstraße 
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Vororttermin am 29.10.2020 (verschobener Termin aus dem Frühjahr, Covid 
19) Hr. Reich, Hr. Nitzsche, Hr. Paul, Frau Möws, Hr. und Frau Völkel  
 
Es wurde sich geeinigt, dass Fam. Völkel, dass z.Zt. zu Unrecht genutzte 
Grundstück (durch alte Grundstücksgrenze) käuflich zum üblichen Marktwert 
erwirbt. Der Regenwasserablauf kann im Einvernehmen auf Ihrem Grundstück 
verbleiben. Der Bauhof erhält das Recht auf Zutritt zum Grundstück für 
anstehende Arbeiten. Entsprechende Verträge werden dazu durch Hr. Paul Abt. 
Liegenschaften ausgearbeitet. Ein Protokoll zur Angelegenheit wurde vor Ort 
ausgefertigt. Der OR erhält eine Kopie. 
 
Niederschwellige Reparatur der Treppe DGH 
 
-Vororttermin am 29.10.2020 mit Hr. Reich, Hr. Nitzsche; Hr. Paul am 
29.10.2020) 
 
Eine Zusage wann und wie die Treppe repariert wird/werden kann, kann nicht  
gegeben werden. OR fordert wiederholt, eine Reparatur ein. Zustand ist nicht  
hinnehmbar. 
 
 
-Ablage von Mist Richtung Waldhütte – Rückspr. Frau Möws mit Herrn  
 Rademacher-Scholz – Mist ist für Fam. Völkel bestimmt und wird von Fam. 
 auf ihr Grundstück gebracht, liegt nur vorübergehend. In dem Zusammenhang 
 wurde Herr Rademacher-Scholz, Mitglied Kirche, gebeten, in Abstimmung mit   
 weiteren Kirchenmitgliedern und dem Gemeindekirchenrat die bereits  
 zusammen gekehrten Blätter auf dem Friedhof, noch mit in dem stehenden  
 Container für Grünschnitt zu entsorgen.  
 
-Ausführungen zum Anliegen Dissertationsarbeit zu Dorfgemeinschaftshäusern 
Frau  Allmrodt, UNI Bamberg  
 
 
 
Top 7: Freischaltung des WLAN-Zugangs in der Ortschaft Jerchel BV 369/2020 
 
Abstimmung:   4    x   ja 
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Top 8: Satzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte zur Umlage der  
             Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Tanger“, „Uchte“ und 
             „Untere Ohre“ – BV 428/2020 
             
            Abstimmung:   2  x  ja 2 x  Enthaltung 
 
Top 9: Satzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte über die Festsetzung 
            der Steuersätze für die Grund- und Gewerbesteuer – Hebesatzsatzung- 
            BV 431/2020 
 
 Abstimmung:   2  x  ja      2  x  Enthaltung 
 
Top 10: Anfragen, Anregungen und Mitteilungen     
       
-Weihnachtsfeier an der Kirche – Termin 12.12.2020  wird abgesagt, Covid 19 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
Top 11: Informationen des Pfarrers über das Anliegen der Kirche 
 
Der Pfarrer Dr. Lippelt informierte über die derzeitige Situation und zum  
Stand der Situation Friedhof Jerchel und führte aus 
 
-derzeitige Grundstücksgrenze stimmt in diverser Größenordnung nicht. Nach  
 Bekanntwerden der eigentlichen Grundstücksgrenze im November 2019 ist die 
 Kirche am Kauf des derzeitig als Friedhof genutzten Grundstücks von der 
 Eigentümerin interessiert, Verhandlungen mit der Eigentümerin verlaufen sehr 
 schwierig, das Kirchenamt in Erfurt wurde zur Klärung und Unterstützung in  
 Verhandlungen mit einbezogen.  
-Derzeit können keine Bestattungen mehr auf der ausgewiesenen grünen  
 Wiese und den bestehenden Gräbern (Bestattung auf einem Grab eines  
 Familienangehörigen) vorgenommen werden. Eine Unterlassungsanzeige  
 durch die Eigentümer liegt vor. Ein verstorbener Bürger des Ortes wurde aus 
 diesem Grund in Grieben auf der grünen Wiese beerdigt. 
-Eine neue grüne Wiese wurde durch den Kirchenrat nun bestimmt und soll  
 unmittelbar an der Kirche (Ahornbaum) angelegt werden. 
-Herr Rein und Herr Herbst versuchen nochmals mit der Eigentümerin in einem 
  Gespräch eine gütige Einigung in der Angelegenheit zu finden. 
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Des Weiteren wurde Herr Pfarrer Dr. Lippelt durch Frau Möws nochmals 
gebeten eine Lösung und Klärung der Kostenübernahme zur Entsorgung des 
Grünschnitts vom Friedhof in Absprache mit dem Kirchenamt Stendal zu 
besprechen. Ein Vorschlag wäre die Container in Verbindung mit dem Entsorgen 
des Grünschnitts der Gemeinde zu organisieren. Die jeweilige Kostenübernahme 
müsste dann zeitentsprechend und nach Bedarf abgesprochen werden. Eine 
weitere Empfehlung ist, die Kirche bemüht sich um Stellung einer großen 
braunen Tonne durch die Abfallentsorgungsgesellschaft.  
 
Weiterhin soll eine Klärung der Pflege des Friedhofs durch eine zu beauftragende 
Firma in Erwägung gezogen werden, eine Kostenschätzung/Umlage auf die 
Friedhofsgebühren soll durch das Kirchenamt erstellt werden.  
 
Herr Dr. Lippelt nahm sich den Anliegen des OR und somit auch dem Anliegen 
zahlreicher Bürger des Ortes an und wird sich nach Klärung der Sachverhalte  
melden.   
 
 
Top 12. Abstimmung der nicht öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung             
               Des Ortschaftsrates am 06.08.2020 
 
Die nicht öffentliche Niederschrift wurde einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmung 4 x ja 
 
 
Top 13: Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
 

- entfällt - 
 
Top 14: Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 

- entfällt –  
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Öffentliche Sitzung 
 
Top 13: Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wurde hergestellt. Um 21.00 Uhr wurde durch die 
Bürgermeisterin die Sitzung geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage zum Protokoll vom 14.12.2020 – OR 20.11.2020 



  

 
Erledigung Aufgaben  
 
Top 3: Antrag und Beschluss Neubau DGH  
            Antrag und Beschluss Sanierung Waldhütte 


